

Una Campanada a Tiempo

Permitirá el pueblo la supresión del voto secreto?

Ciertos "amigos" del Dr. Calderón Guardia han comenzado a hablar en voz alta del proyecto para sustituir el voto secreto con el voto público.

Hemos puesto "amigos", entre comillas, porque se trata de los hombres que han conducido al actual Gobierno al desprestigio y a la impopularidad.

Son una verdadera quinta columna, no solamente del Gobierno sino también de nuestra democracia. Son un conjunto de alimañas que no piensan

más que en cometer desafueros contra los derechos del pueblo y por ende contra las instituciones democráticas de la República y en verificar buenos negocios. Su conducta sirve para desprestigiar el régimen que vivimos en general y el Gobierno actual en particular.

blo, para mantener la armonía nacional, para mantener el or-

den interno y poder hacer (Pasa a la pág. 4^a)—

TRABAJO

UN PERIODICO AL SERVICIO DE LA DEMOCRACIA

Edición No 480

SAN JOSE, C. R.—SABADO 7 DE MARZO DE 1942

Edición No 480



Nuestro partido objeta la contratación del abacá y se opone a la dispensa de trámites

Estamos de acuerdo en que se dé a los Estados Unidos la colaboración que solicita pero no en que con el pretexto de defender el continente se sacrifique a Costa Rica en beneficio de la United Fruit

(Dos aspectos de la intervención del c. Mora en el debate sobre el abacá)

—Nunca oí,—dice el diputado Mora—que esta dispensa de trámite fuera solicitada. Los periódicos hablaron de ella, pero supuse que se trataba de un rumor recogido con ligereza por los periodistas. ¿Por qué dispensarle los trámites de reglamento a un negociado que puede tener hondos repercusiones en la vida económica de la nación? ¿Por qué pretender que se apruebe sin estudio y sin discusión un negocio de las proporciones del presente? Hoy se publicó en la Gaceta oficial el contrato. En la misma Gaceta se publica ya el dictamen favorable. Y horas después se pretende que el asunto sea aprobado en primer debate. Esto es inaceptable. De acuerdo con el Reglamento, este asunto debe comenzar a discutirse dentro de dos días. ¿Qué más da esperar esos dos días? Se dice que este asunto debe tramitarse con rapidez por tratarse de un aspecto de la defensa continental. Pero es que alguien podría demostrarme que por el hecho de que la discusión se aplaze dos días, la defensa continental se va a perjudicar? Es que las plantaciones de abacá van a comenzar a dar fibra desde el momento mismo en que este Congreso apruebe el contrato respectivo? Por otra parte,

yo debo hacer esta observación: esta contratación no comprende sino el término de la guerra; es una contratación por veinticinco años y nadie puede afirmar que la guerra vaya a durar ese tiempo. El mismo Roosevelt afirma que la guerra terminará en 1944. Yo creo que podría durar más, pero nunca 25 años. La guerra pasará y el país quedará comprometido por muchos años más. No se justifica entonces que festinemos este negocio. Estudiémoslo. Yo afirmo que la mayor parte de los diputados no lo conoce por que no han tenido tiempo de estudiarlo. Yo apenas he podido darle una lectura detenida. Para penetrar en su fondo, necesito más tiempo. Pido los dos días que el mismo Reglamento concede y los pido, porque quiero ver con mucha seriedad todos aquellos asuntos que puedan afectar la vida de la república. Costa Rica debe velar por la defensa del continente. Pero antes que todo, debe velar por su propia defensa.

EL c. MORA VUELVE A LA CARGA

Dijo el c. Mora: Obligado por las circunstancias, voy a decir lo que pienso de esta contratación.

Creo que estamos creándole obligaciones al país después de tomar en cuenta un presente lleno de incertidumbres y sin pensar para nada en el porvenir. Quiero con esto decir, que ante las perspectivas de una guerra que ni va a ser tan larga como algunos piensan, vamos a otorgar una contratación por 25 años sin hacer la diferencia, que debiera hacerse, entre los años de guerra y los años de paz. Durante la guerra está bien que nos sacrifiquemos por la defensa del continente. Pero no está bien que sacrifiquemos a Costa Rica durante la paz para aumentarle sus millones a la United Fruit Co. Si hay que colaborar en la defensa del continente yo estoy dispuesto a ayudar. Pero no a tontas y a locas, sino tomando en cuenta los intereses económicos de este pueblo. Los Estados Unidos ayudaron a Inglaterra antes de entrar ellos a la guerra; la suministraron barcos, pero no gratuitamente, sino a cambio de colonias. Si-gamos nosotros esa misma pauta. Los Estados Unidos conceden empréstitos a sus aliados. Pero tampoco gratuitamente sino mediante condiciones severas. Yo no digo que hagamos nosotros lo mismo. Pero como costarricense tengo de

Pasa a la pág. 4a.

HA SIDO CLAUSURADA "La Epoca", órgano del Falanismo que es la quinta columna en Costa Rica

Se nos informa que LA EPOCA ha sido ya clausurada. Este es un paso acertado del Gobierno. Ese periódico, órgano de la falange española y por consiguiente, instrumento del hitlerismo en nuestro país, ha logrado hacer ya un daño muy grande en nuestro medio. Puede afirmarse que ha sido el vehículo más importante de la quinta columna en Costa Rica. Ahora bien, creemos que no basta impedir la edición y circulación de LA EPOCAC. Es necesario desmantelar la imprenta donde ese periódico se hacía o cuando

menos, vigilarla muy de cerca para impedir que en ella siga haciéndose, clandestinamente, la propaganda de la quinta columna.

Es indispensable que los redactores de "La Epoca" sean localizados y vigilados. Si algunos de ellos son extranjeros, deben ser expulsados del país o llevados a un campo de concentración. Si el Gobierno se limita a suspender "La Epoca", habrá eliminado aparentemente un efecto, pero no habrá tocado la causa del mal. Y lo que ahora urge es extirpar causas sin contemplaciones.

El pueblo no debe permitir que La Taca con sus millones despedace una sentencia del juez Avila que declara que los costarricenses debemos valer más que los cerdos

"LA TACA" está desarrollando una furiosa campaña de prensa contra el Juez Segundo del Crimen, Lic. Gilberto Avila. La razón de esa campaña es que el Juez Avila, patriota e incorruptible, declaró en una sentencia, que los costarricenses no somos cerdos y que las compañías de aviación no tienen derecho a jugar con la vida de sus pasajeros. Esta es la esencia de la resolución del Juez Avila que tanto ha enfurecido a los personeros de la TACA.

Lo curioso es que la campaña de desprestigio contra el Juez, o sea contra nuestros tribunales de justicia, está siendo dirigida por un grupo de verdaderos quintacolumnistas que se han caracterizado en el país por la facilidad con que venden sus servicios a todas las compañías que han que-

rido venir a estafar a nuestro país. Uno de esos quintacolumnistas es casualmente el editorialista del periódico "La Epoca", órgano de Hitler en Costa Rica.

También nos ha parecido curioso el hecho de que más de uno de estos defensores de LA TACA lo fué también de al Simmons, aquella compañía fantasma que estafó a Costa Rica.

Nosotros creemos que el pueblo no debe mirar con indiferencia esta lucha. Si los millones de una compañía extranjera logran echar por tierra la sentencia de un Juez probado, se sentará en nuestro país un precedente funesto. La sentencia del Juez, de mantenerse, obligará a la TACA a dar seguridades a sus pasajeros y eso conviene a todos los costarricenses. Por consiguiente, el pueblo debe apoyar al Juez Avila.

Pedimos Medidas Enérgicas e inmediatas para terminar con la especulación con los precios de los tejidos de manufactura nacional

Hemos tenido una entrevista con un comerciante. Nos habló de las fabulosas ganancias que están realizando los industriales productores de te-

jididos, sin que haya ni límite ni control alguno. Semana tras semana nos dijo, se nos suben los precios y se nos entregan telas de inferior calidad,

sin que nosotros los comerciantes al por menor podamos ofrecer resistencia alguna. Si no aceptamos la clase de tela que nos entregan y al precio que nos señalen, simplemente nos quedamos sin mercadería. Es bien sabido —nos agrega— que los tejidos producidos en los Estados Unidos vienen con mucho retraso y a precios altísimos. De esas dos circunstancias se están prevaleciendo los industriales criollos para subir los precios a su antojo y desmejorar su mercadería. Es de notar que, pese a todo, es decir, pese a la conciencia que tenemos los comerciantes de que nos están elevando los precios sin motivo, las fábricas de textiles se encuentran sobre-cargadas de pedidos. A veces, nos dice nuestro amigo comerciante, tenemos que depositar el dinero correspondiente a un pedido por adelantado y esperar varias semanas antes de que nos hagan la entrega respectiva de mercadería. Les informo de estas cosas, continuó, porque ustedes comprenden tan bien como yo, que en última instancia los perjudicados son los consumidores y no nosotros. El perjuicio que con esta especulación se nos causa a nosotros no pasa de la reducción de nuestras ventas. Pero el pueblo, sí sufre. El pueblo con sume los driles y las demás telas que producen las fábricas de Saprissa y de otros señores industriales.

(Pasa a la pág. 4^a)—

Nos SERVIRA de ALGO a los costarricenses la LECCION DE SINGAPUR?

La señora de Sharp, esposa del Inspector de Policía de Singapur, ha relatado al llegar a Australia, el tremendo grado de imprevisión y de anarquía que prevalecía en esta plaza hasta momentos antes de la rendición de la misma. Ha denunciado, por ejemplo,

que las damas de la alta aristocracia burguesa de Singapur nunca comprendieron la gravedad de la situación por que atravesaban y se dedicaron a jugar bridge y tomar tragos en sus clubs, mientras los japoneses avanzaban a poca distancia de la plaza. Denunció,

también, que con ocasión del primer bombardeo, las luces permanecieron encendidas y no fueron apagadas hasta siete horas después de comenzado.

Las manifestaciones de la señora de Sharp no han podido menos que hacernos reflexionar. Hemos pensado que si los japoneses lanzaran un ataque sobre nuestro país, lo encontrarían haciendo lo mismo que dice la señora de Sharp que se hacía en Singapur, en cuanto a imprevisión y descuido se refiere. Encontrarían, por ejemplo, a los aviadores norteamericanos destacados aquí, tomando tragos en "El Sesteo", junto con nuestras damas aristocráticas. Encontrarían a la mayor parte de los hombres de gobierno cabeceando, dominados por la idea de

(Pasa a la Pág. DOS)

La VIDA se ha ENCARRECIDO los cafetaleros y los azucareros están haciendo clavos de oro, sin embargo los salarios no se han aumentado en un cinco

El Presidente de la República ofreció hace algunas semanas intervenir para que el problema de los salarios en la República sea solucionado conforme lo reclaman las durísimas condiciones de vida de la clase trabajadora. Creemos

que éste es el momento de que el Presidente de la República haga buena su promesa.

La vida se ha encarecido exageradamente. Sin embargo, los trabajadores ganan los mismos

(Pasa a la pág. 4^a)—

LO QUE UD. DEBE SABER ACERCA DE UN RAID AEREO

El lugar más seguro para defenderse contra un bombardeo cuando se está dentro de la casa, es cerca de una pared interior, lo más lejos posible de puertas y ventanas.

Uno de los mayores peligros es estar cerca de cristales de ventanas u objetos de vidrio que puedan volar en pedruzcos al estallar. Es mejor mantener las ventanas abiertas durante un bombardeo. Ofrecen menor resistencia si están abiertas.

Los habitantes de Londres pudieron constatar que el mejor modo de defenderse contra los vidrios es el de colgar una cobija o una alfombra (que quede más bien floja que tirante) a través de una ventana. También puede pegarse ganchos con cola o con goma en los cristales de la ventana. Si es po-

sible extiéndase contra la ventana un cedazo de alambre para evitar los pedacitos menudos de vidrio. También los londinenses encontraron que bajo una mesa fuerte o bajo una escalera podían hallar un refugio bastante seguro.

En Nueva York se anunció hace poco que no se iban a construir refugios públicos en los Estados Unidos. Parece que en la ciudad de Nueva York el Comité encargado de la defensa, divide los edificios en ocho categorías, según el grado de la seguridad que ofrecen. Se dan instrucciones a los inquilinos de un edificio sobre el sitio más seguro de éste y si no ofrece seguridad alguna, se les señala el lugar o edificio vecino en donde puedan encontrar refugio.

LUNES 9 DE MARZO

GRAN MITIN EN EL PARTIDO COMUNISTA A LAS 7 y 30 DE LA NOCHE

Hablarán: EDGAR BRENES, GUILLERMO FERNANDEZ, MANUEL MORA V.